

2.300 Ha siniestradas serán indemnizadas

El director del Instituto Nacional del Seguro Agrario (INSA), Erick Murillo, dijo ayer que hasta la fecha 2.300 hectáreas, de las 19.000 registradas como siniestradas, cumplen con las condiciones para su indemnización.

“La superficie asegurada y protegida por el Seguro corresponde a 272.000 hectáreas, de éstas hemos recibido el reporte de siniestro por 19.000 Ha, de las cuales sólo 2.300 hectáreas son realmente indemnizables”, informó a los periodistas.

En ese marco, Murillo explicó que entre las comunidades beneficiadas están Moco Moco, Umala y Achacachi de La Paz; Tapacarí de Cochabamba y Yamparaez (Chuquisaca).

El Director del INSA informó que después de verificar las hectáreas reportadas, esa institución constató que muchos municipios podrán “recuperar” sus cultivos.

“Muchos de esos cultivos estaban en etapa de crecimiento, los cuales con el tiempo vimos que se podrán recuperar, como el caso de los municipios de Colquechaca, Betanzos, Chaquí, Sacaca, Uncía y Cotagaita del departamento de Potosí y otros de Cochabamba y Tarija, que recuperarán su cosecha de papa, cereales, haba y maíz”, sustentó.

El Seguro Agrario tiene el objetivo de proteger a los productores agrícolas más pobres del país afectados por lluvias, granizos, inundaciones, heladas o sequías.

La Razón / La Paz

El SENASAG advierte caída en exportación de quinua a EEUU y mejor posicionamiento en Europa

El Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (SENASAG) informó que la exportación de quinua a Estados Unidos disminuyó considerablemente debido a que Perú se posicionó como principal proveedor. Empero, la exportación del grano de oro a Europa creció en las últimas semanas.

Un factor por el que Perú se estaría posesionado en el mercado norteamericano es por el bajo precio de su producto. “Perú está incrementando la producción de quinua, pero con la ayuda de químicos. Los mercados europeos son un tanto más exigentes con sus barreras sanitarias, como en el uso de plaguicidas”, indicó Edwin Choque, técnico del SENASAG, según una nota institucional.

El Instituto Nacional de Estadística (INE) publicó las cifras de las exportaciones de Bolivia en 2014, en el que se ve que la venta del grano andino alcanzó \$us 196,64 millones.

En diciembre de 2014 fueron exportadas 1.045,68 Tm del grano de quinua y en enero 1.172,91Tm, la mayor parte a mercados de Europa.

“Los exportadores de nuestro país nos explicaron que los peruanos están acaparando la mayoría de los mercados internacionales, desde que su gobierno decidió fomentar la

producción de quinua para contrarrestar el predominio que Bolivia tenía hasta hace poco en este producto” señaló Choque.

Gobierno creará firma estatal para incubar pollitos

El Gobierno trabaja en un proyecto de ley para la creación de una planta incubadora de pollitos bebé que abastezca con estas aves a las granjas avícolas y cuyo propósito final es el de mantener estable el precio de esta carne en el mercado interno.

El anuncio lo hizo ayer el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Eugenio Rojas, quien dijo que en el país existen actualmente 25 incubadoras de pollitos que en determinadas temporadas suben o disminuyen su producción, lo que afecta directamente al costo del producto.

Hay épocas de escasez en las que el producto sube de precio y no abastece al mercado interno, o temporadas de elevada producción en las que el costo baja y los productores pierden, graficó la autoridad. “Nosotros estamos pensando, tenemos la idea, que podemos tener nuestra propia empresa de incubadora de pollos y mantener el ritmo para atender a todos los que crían este producto. La ley estaría normando desde la incubadora hasta la comercialización”, detalló el viceministro Rojas, quien evitó adelantar los alcances de la norma.

Tampoco quiso referirse al lugar donde estará emplazada la planta incubadora de pollitos bebé, aunque dijo que podría ser “en el altiplano”.

La autoridad indicó que aún no se tiene fecha para iniciar este proyecto. “Todavía no está confirmado, por el momento solo está como idea”. Y recaló que no solo sería para incubar y vender pollos, sino también huevos. La planta tendrá su propia cadena de distribución en todo el país.

Suficiente producción

“Tendremos suficiente producción de maíz y soya este año; de manera general no hay disminución del rendimiento, hay para el sector pollero”, dijo el viceministro Eugenio Rojas.

Pollo a menor precio en ferias

El kilo de la carne de pollo se comercializará en Bs 13,50 en las ferias del Precio y Peso Justo, anunció ayer el viceministro de Desarrollo Rural y Agropecuario, Eugenio Rojas. Otros productos también se expenderán a más bajo costo que en los centros de abasto.

Mañana se llevará a cabo en La Paz la Feria del Precio y Peso Justo en la ex Estación Central, desde las 07.00. El viernes se realizará en El Alto, en la zona Santa Rosa. El sábado se instalará en Santa Cruz, en el mercado América.

“Este año realizaremos de manera regular en La Paz, El Alto, Cochabamba y Santa Cruz las ferias para que los productores vengan a vender sus productos”, sostuvo la autoridad.

La Razón hizo ayer un recorrido por dos mercados de La Paz y constató que el kilo de pollo se expende en Bs 15,50. Las comerciantes dijeron que desde el domingo bajó el precio del producto. Y señalaron que Sofía les deja el pollo en Bs 14,50 y otras empresas en Bs 15.

El Gobierno elabora norma para regular el precio del pollo

El Viceministerio de Desarrollo Rural redacta una norma para regular el precio de la carne de pollo en el mercado nacional, debido a las constantes subidas y bajadas del precio del alimento.

"Estamos trabajando una normativa encabezada por el Ministerio de Desarrollo Productivo para evitar que el precio de la carne de pollo siga subiendo y bajando repentinamente, afectando al productor y al consumidor", informó el viceministro de Desarrollo Rural, Eugenio Rojas.

Argumentó que la medida se aplicará debido a que en el último tiempo algunos productores y comercializadores incrementaron "sin razón" el precio de ese producto.

Anticipó que buscarán acuerdos con los productores para encontrar un punto de equilibrio en los costos, desde el nacimiento de los pollitos hasta la comercialización de la carne.

Paralelamente también anticipó que se trabaja en un proyecto para implementar una empresa incubadora de pollitos.

"Sabemos que en Bolivia existen 25 incubadoras de pollitos, lo que hizo que desde hace cinco años no suba el precio del producto, pero a veces estos equipos son sobrecargados o disminuyen su producción, por eso estamos planificando tener nuestra propia empresa incubadora para mantener el ritmo de producción", anticipó Rojas.

Actualmente, el precio del kilo de carne de pollo, en la ciudad de La Paz y El Alto, está entre 15 y 16,50 bolivianos el kilo, según ANF.